


Светлана ШАМАКИНА 

По мнению большинства 
сельских жителей региона, а 
это 52 процента респонден-
тов, дела в российском АПК 
обстоят плохо. Чуть менее по-
ловины, то есть 43 процента, 
полагают, что положение в 
сельском хозяйстве удовлет-
ворительное. И только пять 
процентов считают, что в этой 
отрасли всё идёт хорошо.

 В том, что в минувшем 
году сельское хозяйство не 
претерпело никаких измене-
ний, уверены 39 процентов 
опрошенных. И это тем более 
странно, учитывая, что в Воро-
нежской области реализуется 
множество инвестиционных 
проектов в сфере мясного жи-
вотноводства; что в прошлом 

году было поставлено несколь-
ко рекордов урожайности. 

Особенно не видны переме-
ны молодежи, о чём говорят 52 
процента респондентов в воз-
расте от 18 до 24 лет. Мнения 
остальных участников опро-
са разделились: 22 процента 
воронежцев полагают, что 
положение стало лучше, а 26 
процентов – хуже. Об улучше-
нии в АПК чаще говорят люди 
с высшим образованием. 

По мнению 21 процента 
респондентов, качество сель-
скохозяйственной продукции 
в России низкое. Среднюю 
оценку качеству продукции 
поставили 56 процентов воро-
нежцев. И только 15 процентов 
сельских жителей оценили 
качество сельхозпродукции 
как высокое.

Только два процента жите-
лей региона считают, что го-
сударство излишне заботится 
о сельских тружениках. Чаще 
всего воронежцы сетуют на не-
хватку заботы и денег для раз-
вития отрасли: об этом говорят 
62 процента опрошенных. А вот 
13 процентов наших земляков 
считают, что денег выделяется 
работникам АПК столько, 
сколько нужно. 

Опрос проведён 14-19 июня 
нынешнего года методом теле-
фонного интервью. Выборка 
репрезентативная для насе-
ления Воронежской области, 
за исключением областного 
центра, старше 18 лет по полу 
и возрасту. Опрошено 600 
человек.

Тамара ГАШИМовА
Репьёвский район

А начался праздник в парке. Здесь 
на центральной аллее каждое 

село представило своё подворье. 
Привезли всё, чем богаты и знатны. 
Столы буквально ломились от разно-
солов, стены были увешаны искусно 
расшитыми рушниками, домотканы-
ми коврами. Повсюду - прялки, сун-
дуки, зыбки с младенцами, ухваты, 
кринки с квасом, ведерные чугунные 
горшки с картошкой… Хозяева, как и 
положено, встречают гостей в ярких 
костюмах, сшитых и разукрашенных 
руками их матерей и бабушек.

- Приглашаем вас к столу! От-
ведайте нашей каши! Такой больше 
нигде не найдёте! Испокон веков на 
Руси каша – главное блюдо на столе! 
А блинчики-то какие! - зазывают 
россошанские мастерицы. 

Ну, как, скажите, пройти мимо! 
Пока одни приглашают, другие 
песню поют про своё «зеленоглазое 
село».

На тарелке – какие-то круглые 
шарики и мясо. 

- Это катанка, довольно ори-
гинальное блюдо. На пшено на-
катывается мука, а потом варится. 
Вкусно?

- Ещё бы! 
- А блинчики-то какие! Попро-

буйте! А чай с мятой? 
И чай выпили, и блинчики с фрук-

товой начинкой съели. Идём дальше. 
Вот Россошкинское по дворье. Опять 
к столу приглашают. Зинаида Тюни-
на юшкой потчует. Опять каша, но 
уже из яблок, груш, терна, калины 
и муки. В печи приготовлена. Вкус-
нятина! 

- Чем ваше село славится? – 
спрашиваем у главы села Россошки 
Татьяны Анохиной.

- Мастерицами! Вышивками, 
старинными узорами, одеялами, 
вытканными вручную, накатанны-
ми коврами, что на стены в старину 
вешали, - отвечает. – Вяжут, ткут, 
прядут, хлеб пекут, масло сбивают. 
Без дела не сидят.

То же самое услышали мы и на 
Платавском подворье. Здесь у каж-
дого животина на дворе, огороды 
такие, что глазом не охватишь. 

- Нигде так не работают, как у 
нас, - говорит заместитель сельского 
главы Надежда Антипова. – С утра и 
до позднего вечера в труде и заботах. 
В других сёлах 20 коров, у нас – три-
ста. Продукцию в Воронеж возим на 
продажу. 

А вот ещё одно подворье – Би-
блиодеревня называется. «Живут» 
в ней библиотекари из межпосе-
ленческой библиотеки Репьевского 
района. На полках и столах книжки 

на любую тему: по хлебопечению, 
пчеловодству, виноградарству, бисе-
роплетению. Рядом – куклы. 

- На каждой - костюм, характер-
ный для конкретного села Репьёв-
ского района: Колбино, Красноли-
пье, Усть-Муравлянка, - поясняет 
руководитель межпоселенческой 
библиотеки Софья Мукашёва. – 
Одиннадцать поселений в районе, 
одно казаки основали, другое – ря-
занцы, третье – украинцы. Потому 
и костюмы разные.

Чем ближе к центру парка, тем 
громче песни. На открытой эстраде 
соревнуются солисты, гармонисты, 
частушечники: кто кого перепоёт и 
перепляшет. Зрители подпевают и 
пританцовывают: невозможно на ме-
сте усидеть, когда частушки сыплют-
ся одна за другой как горошины. Да 
если к тому же гармошка в руках 
таких мастеров, как Сергей Шишов 
и Александр Валвенкин. 

После полудня подвели итоги 
первой половины праздника. Луч-
шими жюри признало подворья сёл 
Истобное, Россошь и Краснолипье. 
Дипломы признанных мастериц до-
стались россошанским стряпухам 
за катанку и россошкинским – за 
сбитое вручную масло. В номина-
ции «Гармошечка - говорушечка» 
победил Александр Валвенкин. 
Не было равных: Анне Шишовой 
из Новосолдатки в номинации «С 
песней мы будем жить до ста лет», 

вокалистам из ансамбля 
«Золотая осень» из села 
Истобное в номинации 
«Любят песню деревни 
и сёла», фольклорному 
ансамблю «Завалинка» 
в номинации «Русская 
песня – душа народа». 
Лучшей частушечницей 
признана Татьяна Чехлы-
стова из Репьёвки. 

- Сегодня наш район 
отмечает 84-ю годовщину 
со дня своего образова-
ния, - сказал «Коммуне» 
глава администрации Ре-
пьёвского района Михаил 
Ельчанинов. - Много за 
это время произошло со-
бытий в его истории, в 
судьбах людей, немало 
выпало испытаний на 
выдержку и прочность. 
Каждый такой праздник – 
это очередной этап, прой-
денный районом и запечатленный в 
летописи его многолетней истории. 
Сегодня, несмотря на все трудно-
сти, мы продолжаем решать задачи 
экономического и социального раз-
вития. Основные надежды возлагаем 
на тружеников сельского хозяйства. 
У них сейчас напряженная пора 
– уборка урожая. Надеемся, что за-
траченный труд окупится сполна, и 
в этом году, как и в прошлом, будет 
получен достойный урожай. Самое 

главное, чтобы наш район жил, что-
бы у него было будущее. Для этого 
необходимо совместно работать, 
делать общее дело.

… А праздник продолжился. Ре-
бятишки смотрели мультфильмы в 
кинотеатре. Школьники и взрослые 
играли в футбол. А народный ан-
самбль «Донские зори» из Острогож-
ского района продолжил концертную 
программу. Завершился день, как и 
положено, фейерверком.

В Севастополе вспоминали Воронеж
В торжественных мероприятиях, посвящённых Дню флота 

Украины и Дню ВМФ России, которые прошли в минувшее 
воскресенье в Севастополе, принял участие губернатор Во-
ронежской области Алексей Гордеев. И это не случайно. 
Ведь Черноморский флот формировался, в том числе и за 
счёт Азовской флотилии, которая создавалась Петром I на 
Воронежской верфи. Глава региона присутствовал на параде 
кораблей, которым командовали первый заместитель коман-
дующего ВМС ВС Украины вице-адмирал Сергей Елисеев и 
заместитель командующего ЧФ РФ контр-адмирал Александр 
Носатов. А после, в акватории Севастопольской бухты, со-
стоялся военно-спортивный праздник. Всего в праздничных  
мероприятиях было задействовано около 30 кораблей и судов, 
более двух десятков единиц другой боевой техники и пять 
тысяч человек личного состава. 

Болгария станет ближе
В Торгово-промышленной палате Воронежской области 

руководитель службы по торгово-экономическим вопросам 
Посольства Республики Болгария в России Илиян Цонев и 
президент консорциума болгарских компаний «Экоэнерго» 
Михаил Михов провели презентацию предприятий Болга-
рии. Они заинтересованы в развитии  сотрудничества в таких 
областях, как строительство, сельское хозяйство, переработ-
ка, лёгкая промышленность и косметика. Презентация вы-
звала интерес не только у воронежских предпринимателей, 
но и у президента Тамбовской Торгово-промышленной пала-
ты Николая Калинова, присутствовавшего на встрече. Было 
решено направить в Болгарию делегацию, которая осмотрела 
бы производственные мощности и провела переговоры. 

Подарки к новому учебному году
Хороший подарок к новому учебному году готовят строи-

тели для школьников поселка Орловка, что в Хохольском 
районе. Здесь по целевой программе сооружается много-
функциональная спортивная площадка с мягким покрытием. 
Уже нынешним летом дети смогут играть в мини-футбол, во-
лейбол и баскетбол, а зимой – в хоккей. На это  строительство 
выделено около трёх миллионов рублей. Готовятся к новому 
учебному году и в Архангельском поселении. Здесь идёт 
газификация школы. Уже завершено строительство здания 
котельной. 

Брассом – к «золоту» 
Воронежская пловчиха Елена Заложных выиграла всерос-

сийские соревнования на призы трёхкратного олимпийского 
чемпиона Евгения Садовых в Волгограде. Победной дистан-
цией для двенадцатилетней воспитанницы Леонида Калугина 
стала стометровка брассом. Как сообщили в Центре спортив-
ной подготовки сборных команд Воронежской области, на 
этих соревнованиях юные воронежские пловцы были близки к 
тройке призёров на нескольких дистанциях, однако подняться 
на пьедестал почёта удалось только Елене. 

Сбили инспектора ДПС
Проводится доследственная проверка по факту наезда 

автомобиля на инспектора дорожно-патрульной службы 
10-го взвода ОБДПС ГУ МВД России по Воронежской об-
ласти. Этот случай произошёл на 659-м километре автодороги 
М-4 «Дон». 28 июля в половине седьмого утра водитель 
автомобиля ГАЗ 33021, двигаясь в направлении Москвы, 
совершил наезд на инспектора дорожно-патрульной службы, 
находившегося на обочине проезжей части. С телесными по-
вреждениями он госпитализирован в областную клиническую 
больницу №1, сообщает пресс-служба ГУ МВД России по 
Воронежской области.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура +27…+32.

1 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +14…+19, 
днём +28…+33.

2 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +14…+19, 
днём +28…+33.
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В Воронежской области  
началась 

ДоСрочная ПоДПиСка  
на ПерВое ПолугоДие 2013 г.  

на газету «коммуна»

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

Ушедшим  
в бессмертие

валерий КАЗАНов

Идея увековечить память 
земляков, не вернувшихся 
из боевых походов, возник-
ла у членов общественной 
региональной организации 
«Колыбель русского флота». 
Инициатива нашла поддерж-
ку и у главы администрации 
Калачеевского района Нико-
лая Котолевского и главы ад-
министрации Заброденского 
сельского поселения Евгения 
Дубинина. 

Более трёх месяцев изо дня 
в день трудились бывшие во-
енные моряки над созданием 
памятника. И они, как и заду-
мывали, успели ко Дню ВМФ 
завершить строительство. По 
команде капитана 2-го ранга в 
отставке Николая Боровико-
ва старшина 1-й статьи Вла-
димир Котляров и гвардии 

матрос Анатолий Бурыхин 
сбросили с памятника покры-
вало. На мраморной плите во-
семь имён погибших военных 
моряков-калачеевцев. Памят-
ник получился скромным, но 
возводили его по зову сердца 
и души.

В День Военно-морского флота в калаче состоялось 
торжественное открытие памятника погибшим 
морякам-калачеевцам в годы Великой отечествен-
ной войны и в мирное время при выполнении во-
инского долга. 
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Программа оценки вузов
Министерство образования и науки РФ разработало пере-

чень критериев, по которым будут оцениваться деятельность 
высших учебных заведений и приниматься решения о сокра-
щении и объединении вузов. Ведомство предлагает оценивать 
эффективность деятельности вузов по четырем направлениям: 
образовательное, научно-исследовательское, международное 
и финансово-экономическое, сообщает РИА «Новости». Ми-
нистр образования и науки Дмитрий Ливанов отметил, что в 
ближайшие три года предстоит провести сокращение госвузов 
на 20 процентов, а их филиалов – на 30 процентов.

Пожар в поезде
Число жертв произошедшего в понедельник утром пожара в 

поезде на юге Индии достигло 47 человек, ещё 28 пассажиров 
получили ожоги. По сообщению ИТАР-ТАСС, огонь вспых-
нул из-за короткого замыкания электропроводки в одном из 
спальных вагонов скоростного экспресса Нью-Дели-Ченнаи. 
Поезд совершил экстренную остановку вблизи города Неллор 
в южном штате Андхра-Прадеш, где началось тушение огня 
и операция по спасению 72 пассажиров из горящего вагона. 
Представители местных властей не исключают, что число 
жертв может возрасти: многие из доставленных в больницы 
пострадавших находятся в тяжёлом состоянии.

Конвейер – 
в строю!
До пробного пуска техноло-
гической линии по произ-
водству цемента в посёлке 
Подгоренский остаются 
считанные дни. Строитель-
ство нового высокотехноло-
гичного цементного завода 
ведёт холдинг «еВроЦеменТ 
груп». Планируемая мощ-
ность предприятия – до двух 
миллионов тонн продукции 
в год. 

валерий вАлеНТИНов

Сегодня холдинг продолжает 
активную реализацию проекта. 
Как сообщает пресс-служба «ЕВ-
РОЦЕМЕНТ груп», на площадке 
строительства  новой технологи-
ческой линии по производству 
цемента состоялся успешный 
пуск ленточного конвейера про-
тяженностью 4,7 километра и  
производительностью 1500 тонн 
в час. Пусконаладочные  работы 
новой  технологической линии 
проводятся в соответствии с раз-
работанным и утверждённым гра-
фиком, по специально созданной 
в Воронежском филиале «ЕВРО-
ЦЕМЕНТ груп» программе.

Работы по пусконаладке лен-
точного конвейера проводились 
под контролем высококвалифи-
цированных специалистов: пред-
ставителей  компании NILOS 
(Казахстан), которые  сделали 
склейку ленты на конвейере; 
супервайзеров  NLSupervision, 
осуществлявших контроль над 
сборкой оборудования конвейера; 
специалистов компании ООО 
«Сименс», производивших мон-
таж и подключение электрообо-
рудования конвейера.

Ленточный конвейер является 
главным связующим звеном меж-
ду участком добычи и дробления 
сырья и основной технологиче-
ской линией. Ввод в работу кон-
вейерной линии  - ещё один шаг 
к запуску новой технологической 
линии по производству цемента 
производительностью 6000 тонн 
клинкера в сутки. На новом Под-
горенском заводе будут произво-
дить цемент класса от «ЦЕМ I» 
до «ЦЕМ V» в соответствии с ГО-
СТом.  Намечено построить высо-
котехнологическое, полностью ав-
томатизированное, экологически 
безопасное и экономически эф-
фективное производство. Новизна 
же предприятия для российской 
промышленности – в полном пере-
ходе на сухой способ изготовления 
цемента. Кроме того, оно будет 
полностью автоматизировано, а 
управлять производством станут 
из единого центра.

Чем богаты, тем и рады
праздник |  В минувшую субботу в Репьёвке было шумно, весело и многолюдно.  

Все от мала до велика отмечали День района 
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Гостей встречает Россошанское подворье.

Бизнес  
оценили 
эксперты
Воронеж занял 17-е место 
в рейтинге лучших для ве-
дения бизнеса российских 
городов. 

Анастасия лИХАЧЁвА

Рейтинг составлен Всемирным 
банком и Международной фи-
нансовой корпорацией в рамках 
аналитического доклада «Ведение 
бизнеса в России – 2012». 

Позиции в топе определялись 
показателями, по которым пред-
принимателям проще или сложнее 
вести свой бизнес. Так, по реги-
страции собственности Воронеж 
занял восьмое место, по реги-
страции предприятий – 15-е, по 
подключению к системам электро-
снабжения – 16-е. По получению 
же разрешений на строительство 
Воронеж оказался почти в самом 
конце списка, расположившись на 
28-м месте.

Как показало исследование, в 
России на сегодняшний день нет 
идеального для ведения бизнеса 
города. В докладе отметили, что ни 
один город не превосходит другие 
по всем показателям. 

Москву эксперты определили 
на последнее, 30-е, место. Пред-
принимателей в столице очень 
много, а конкуренция между ними 
жёсткая. Поэтому государствен-
ные органы создают существенно 
больше барьеров, так как ресурсов 
«на всех не хватает».

Самые юные участники праздника.

продолжение темы | на прошлой не-
деле областной суд продолжил рассмотрение 
дела по иску воронежцев к министерству 
обороны рФ о правомерности размещения 
военной авиабазы на аэродроме «Балтимор», 
расположенном в черте города Воронежа.

Затянувшийся 
конфликт

валерий СеверНый 

Как сообщила корреспонденту «Коммуны» пред-
ставитель инициативной группы Наталья Тюняева, 
истцами подано новое исковое заявление. Заявители 
требуют запретить эксплуатацию авиационной базы, 
устранить препятствия в пользовании недвижимым 
имуществом путём прекращения полётов, признать 
недействительным свидетельство о государственной 
регистрации аэродрома. 

Не отказываются истцы и от старых требований. 
Напомним: заявители утверждают, что оспариваемые 
указы Президента РФ в части изменения целевого 
назначения аэродрома противоречат положениям 
международного законодательства, российского 
гражданского законодательства и ряду других феде-
ральных законов, гарантирующих право на жизнь, 
физическое и психическое здоровье, санитарно-
эпидемиологическое благополучие населения. В свя-
зи с этим они просят признать указы в оспариваемой 
ими части недействующими. 

По словам Натальи Тюняевой, указы Президента 
РФ, как и документы под грифом «секретно», пришли 
и судье, рассматривающему дело, и для их изучения 
потребуется время.

Кроме того, заявители просят привлечь в качестве 
третьих лиц администрацию города, уполномоченно-
го по правам человека, прокуратуру, правительство 
Воронежской области. Суд принял к производству 
новое исковое заявление. Следующее заседание со-
стоится 19 сентября. 

Сельское хозяйство  
в зеркале опроса

Глас народа | Участники опроса, проведённого институтом 
общественного мнения «Квалитас», считают колхозы и совхозы 
устаревшей формой организации сельскохозяйственного производства 

если в 1991 году, в разгар «перестройки», только 10 
процентов жителей Воронежской области считали 
сов хозы и колхозы «вчерашним днём», то в нынешнем 
году их число возросло до 40 процентов. Сократилось 
до 18 процентов число тех, кто считает, что колхозы и 
совхозы способны сохраниться в тех хозяйствах, где 
производство отлажено. В 1991 году так думали 55 
процентов сельских жителей. 
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У карты области
Богучарский район

Страда итожит труд хлебороба
Необычно рано – в последних числах июня – вступив в 

жатву, богучарские хлеборобы в эти дни заканчивают уборку 
главного хлеба – озимой пшеницы, которая занимала площадь 
20,7 тысячи гектаров. Ещё примерно 9 тысяч гектаров пришлось 
списать: «придавила» засуха. Она же заметно скорректировала 
в сторону уменьшения урожайность пшеницы, которая пока 
держится на отметке 20,8 центнера зерна с гектара.

Одновременно земледельцы создают запас семян для осен-
него сева. А из набора культур, которые добавятся будущей 
весной, солидное место должны занять нут и лён-кудряш, 
прекрасно зарекомендовавшие себя и уже апробированные на 
богучарских полях.

Фермерские тонно-километры
Когда под грузом финансовых проблем обанкротился один 

из крупнейших богучарских колхозов – «Красный партизан», 
то его земли не пришли в запустение: на них сейчас с успехом 
хозяйствуют несколько местных фермеров. В их числе – На-
дежда и Александр Урывские. У них – крупнейшее в Богучар-
ском районе овощеводческое хозяйство. На 30 гектарах земли, 
из которых два – под теплицами, выращивается большой набор 
огородных культур. Весной фермеры вывозили на рынок до 60 
наименований рассады, а сейчас здесь спеют помидоры и огур-
цы, перец и баклажаны, лук и 
чеснок, свёкла и капуста.

Несмотря на то, что лето 
выдалось засушливым, уро-
жай на овощи отменный: фер-
меры наладили капельный 
полив, уложив по грядкам 150 
километров (!) полиэтилено-
вых труб. 

Зелёные дары от Урыв-
ских идут нарасхват в трёх 
торговых точках в районном 
центре. А с начала сезона 
объём продажи исчисляется 
в тоннах.

Надежда и Александр Урывские.

Откликнулись на беду
Душой и сердцем откликнулась Богучарщина на страшную 

беду, постигшую жителей кубанского города Крымска. На бла-
готворительный счёт в эти дни поступают денежные средства 
от трудовых коллективов – перечисляются однодневные за-
работки. Первыми сделали взносы работники администрации 
района и города, журналисты местной газеты «Сельская новь». 
Помимо этого, из Богучарского района в централизованном 
порядке поставлены в зону бедствия растительное масло, мука, 
пшено, детская одежда.

Потомкам в пример                                                                                                                                       
«Подвиг героев - потомкам в пример» – таков девиз, на-

чертанный на медали «За сохранение исторической памяти», 
учрежденной Всероссийским общественным объединением 
«Патриот России». Медалью №1 награжден  наш земляк,  
краевед, археолог и музейщик, командир поискового отряда 
«Память» Николай Новиков.

Это не первая его награда за личный вклад в сохранение 
нашей истории. Вот уже много лет он объединяет вокруг себя 
таких же энтузиастов и на общественных началах успешно 
делает то, что, казалось бы, под силу только государственным 
структурам. Результаты этих трудов налицо.

Открыта пожарная часть
Начала действовать пожарная часть в селе Радченское. Пять 

человек работают в ней постоянно, ещё тридцать участвуют 
в дежурствах и тушении пожаров добровольно. Средства на 
содержание выделяются на паритетной основе из областного 
и районного бюджетов. Штатным пожарным выплачивается 
зарплата, а волонтёры, прослужив три года, смогут рассчи-
тывать на льготы при уплате земельного налога и налога на 
транспортные средства.

На очереди - открытие ещё одной пожарной части, на этот 
раз - в селе Лебединка. 

Во имя исцеления души и тела
Три дня – с 24 по 26 июля – в Богучарском районе находи-

лись икона и ковчег с частицей мощей мученика Вонифатия 
Тарсийского. Их с молебнами провезли по храмам и часовням. 
По православным христианским канонам, молитва перед об-
разом Святого Вонифатия помогает избавлению от грехов 
пьянства и прелюбодеяния.

Вонифатий принял мученическую смерть во времена ран-
него христианства, его мощи хранятся в одном из соборов 
Рима. Частицей их обладает и один из российских мона-
стырей. Широкий доступ к христианской святыне должен 
способствовать укреплению в народе идеалов целомудрия и 
прочных семейных устоев. Кстати, по данным Богучарского 
отдела загс, за прошлый год в районе было создано 315 семей, 
а распалось – 179.

«Диво» на «Лазурном берегу»
Детский фольклорный ансамбль «Диво» Богучарской шко-

лы искусств стал обладателем диплома I степени на Междуна-
родном фестивале-конкурсе «Лазурный берег», проходившем 
недавно в Туапсе.

– Об этом конкурсе мы узнали из Интернета, – говорит руко-
водитель ансамбля Светлана Гусарова. – Решили попробовать 
свои силы. И оказалось, что творчески мы сильны.

Ребята остались очень довольны поездкой. Удачно выступи-
ли на фестивале и вдоволь накупались в Чёрном море.

«Газели» многодетным семьям
Восьмиместные «Газели» получили недавно многодетные 

семьи Александра и Анны Пивоваровых из села Дьяченково и 
Салимы и Жамолдина Кибаржоновых из Новоникольского.

– Мы еще не успели обновить подарок, потому что совсем 
недавно оформили необходимые документы на машину, – по-
ясняет Анна Пивоварова, – но скоро сядем все вместе  в наш 
семейный автобус и прокатимся по селу.

– У нас пять детей, и всей семьей мы раньше не могли 
выехать даже в соседнее село, не говоря уже о районном цен-
тре, – рассказывает Салима Шахбазовна. – А недавно на своём 
микроавтобусе съездили в Богучар, дети на игровой площадке 
в городском парке вдоволь порезвились. 

С 2007 года жителям Богучарского района в рамках целевой 
программы «Социальная поддержка многодетных семей» пере-
дано уже 11 микроавтобусов. 

Вот он, долгожданный подарок.

Сообщения подготовили  
Алексей КОВАЛЕВ и Александр  МАНУЙЛОВ (фото).

Акционеры сказали своё слово
Экономика | Сможет ли новый состав управленцев вывести ОАО «Павловскгранит» из кризисного состояния? 

Об этом и шла речь на про-
шедшей в Воронеже пресс-
конференции по итогам вне-
очередного собрания акционе-
ров ОАО «Павловскгранит».

Для новых акционеров путь 
к смене руководства круп-
нейшей нерудной компании 
России оказался долгим.  Ещё 
в октябре 2011 года было на-
правлено соответствующее 
требование, но решение во-
проса затянулось на восемь 
месяцев. 

- Прежний собственник 
оспаривал приобретение пра-
ва собственности, - рассказал 
представитель акционеров 
ОАО «Павловскгранит» Ан-
дрей Кузнецов. -  Сегодня 
новые акционеры в судах  от-
стояли своё право на более чем 
60 процентов акций общества. 

Внеочередное собрание ак-
ционеров ОАО «Павловскгра-
нит» состоялось 25 июля. Как 
сообщил председатель совета 
директоров предприятия Юрий 
Свистунов, на нём были при-
няты решения о прекращении 
полномочий действующего на 
тот момент совета директоров 
ОАО и избран новый. В него 
вошли представители основ-
ных акционеров общества. 
Кроме того, в тот же день состо-
ялось первое заседание вновь 
избранного совета директоров, 
на котором было принято ре-
шение о прекращении полно-
мочий генерального директора 
ОАО «Павловскгранит» Сергея 
Пойманова и избран новый ге-
неральный директор - Наталья 
Анохина. Она была представле-
на на встрече с журналистами 
в Воронеже.

- Я понимаю и отдаю себе 
отчёт в том, что «Павловскгра-
нит» - предприятие значимое 
как для региона, так и для 
отрасли, - обратилась к собрав-
шимся Наталья Владимировна. 
- Знаю, насколько важно сохра-
нение стабильной работы гра-
дообразующего предприятия. 
И сегодня передо мной стоит 
задача, прежде всего, обеспе-
чить выполнение производ-
ственной программы, одновре-
менно решая вопросы  финан-
сового оздоровления. Первое, 
что необходимо сделать, - это 
изменить сложившуюся схему 
продаж готовой продукции 
на предприятии. Второе – это 
сохранение баланса интересов 
акционеров, коллектива. Я 
намерена решать задачи, опи-
раясь на имеющийся в ОАО 
«Павловскгранит» кадровый 
потенциал. Предприятие долж-
но работать стабильно и выйти 
из кризиса.

Наталья Анохина по основ-
ному образованию инженер-
строитель, а также профессио-
нальный управленец – окон-

чила Академию госслужбы 
при Президенте РФ. В разные 
годы работала, в частности, 
замруководителя админи-
страции главы Республики 
Карелия, вице-губернатором 
по вопросам экономического 
развития, промышленности, 
строительства и ЖКХ в Ко-
рякском автономном округе, а 
также заместителем гендирек-
тора ОАО «Российские комму-
нальные системы».  Работала в 
том числе и в отрасли произ-
водства нерудных материалов 
– была членом совета дирек-
торов ряда предприятий. Её 
профессиональный опыт, как 
считают акционеры, позволяет 
надеяться, что она справится с 
возложенными задачами.

- Пришла команда профес-
сиональных управленцев – и 
в совет директоров, и гене-
ральный директор, - уверен 
Андрей Кузнецов. - Им при-
дётся справляться с непростой 
задачей. В последнее время мы 
неоднократно заостряли вни-
мание на схеме продаж, которая 
не устраивала ни основного 
кредитора предприятия, ни 
основного его акционера. Нам 
бы хотелось, чтобы ситуа-
ция изменилась, и изменилась 
быстро – продукция должна 
продаваться напрямую и по 
рыночным ценам. Необходима 
прозрачная и понятная схема 
и для собственников, и для 
кредиторов, и для налоговых 
органов и рынка в целом. 

Андрей Кузнецов развеял 
распространяемые в некото-
рых СМИ слухи о том, что 
новые акционеры приобрели 
«Павловскгранит» с целью 
его перепродажи. «В приоб-
ретение предприятия вложены 
довольно крупные ресурсы и 
сделано это с целью решения 
стратегических задач его раз-
вития». Он уверен, что для до-
стижения поставленных целей 
необходимо знание отрасли. 
И решение задач видит в раз-
витии партнёрских отношений 
с «Национальной нерудной 
компанией».

 - Интересы наши пересе-
каются, - подчёркивает прези-
дент «Национальной нерудной 

компании» Константин Лаш-
кевич. - Мы высоко оцениваем 
потенциал «Павловскграни-
та», и знаем, как его реализо-
вать в кратчайшие сроки. На 
предприятии работает высо-
копрофессиональный коллек-
тив. Мы не скрываем своего 
желания в будущем стать 
акционером «Павловскграни-
та» и своей компетентностью, 
своими ресурсами придать 
предприятию положительную 
динамику. Это будет выгодно 
для всех. 

Однако, по словам Кон-
стантина Вячеславовича, в 
настоящее время предприятие 
находится в крайне неудовлет-
ворительном состоянии. В чём 
это выражается? Во-первых, 
это уже упоминавшаяся цепоч-
ка посредников при продаже 
продукции, в результате чего 
предприятие недополучает 
огромную сумму доходов. Во-
вторых, критическое отста-
вание по горно-капитальным 
работам – важнейшей состав-
ляющей производственного 
потенциала. Кроме того, на-
блюдается недофинансирова-
ние амортизационного фонда. 
И такое отношение к технике  
ведёт к тому, что единовремен-
но нужно будет вкладывать 
огромные средства, чтобы обе-
спечить стабильную работу и 
выполнение производственных 
программ. Есть у Лашкевича и  
вопросы по управлению пред-
приятием. Это, в частности, 
долги энергетикам – существу-
ет реальный  риск прекращения 
подачи электроэнергии и оста-

новки предприятия. Известно 
и то, что часть технологическо-
го оборудования находится не 
на балансе предприятия, и в 
переходный период это может 
создать серьезные проблемы. 

- Мы своим партнёрам и 
коллегам помогаем в этой си-
туации разобраться, миними-
зировать риски и готовы под-
ключить ресурсы собственных 
предприятий - начиная от про-
даж и завершая технической 
поддержкой и производствен-
ным персоналом, - заметил 
Константин Лашкевич.

По мнению участников 
пресс-конференции, тот совет 
директоров, который сфор-
мирован на данный период, 
обоснован той реальностью и 
проблемами, с которыми при-
дётся сталкиваться. 

Представитель акционеров 
Андрей Кузнецов акцентиро-
вал внимание на том, что созыв 
и проведение внеочередного 
собрания собственников были 
правомерными. Соблюдены 
все юридические требования. 
Привлечён профессиональный 
регистратор, и какие-то мани-
пуляции с подсчётом голосов 
или по процедурным вопросам 
были  исключены. Это даёт 
надежду на то, что дальнейшее 
развитие событий на ОАО 
«Павловскгранит» будет про-
исходить в цивилизованном 
и правовом русле, без новых 
потрясений и нагнетания на-
пряжённости. 

Впрочем, уже сегодня ОАО 
«Павловскгранит» стоит под 
угрозой удара с неожиданной 

стороны. Алексей Потолицын, 
заместитель генерального ди-
ректора компании «Атлантик» 
- главного кредитора ОАО 
«Павловскгранит» заявил о 
том, что «на рынке появляются 
некие переговорщики, которые 
предлагают продать какие-то 
долги «Павловскгранита». 
Появляются какие-то новые 
обязательства предприятия, 
создается искусственная за-
долженность. 

- Чтобы этого избежать, мы 
намерены привлечь независи-
мого аудитора, - подчёркивает 
Алексей Витальевич. - И в 
случае выявления и докумен-
тального подтверждения таких 
фактов об этом будет заявлено 
в правоохранительные органы 
с целью принятия соответ-
ствующих мер.

Примечательно, что все 
участники встречи говорили о 
будущем предприятия с опти-
мизмом и связывали это с тем, 
что произошла давно ожидае-
мая смена органов управления 
предприятием. Разговор шёл 
о том, что в дальнейшем, по-
сле стабилизации финансо-
вой и производственной дея-
тельности, необходимо будет 
вкладывать большие средства 
в модернизацию, чтобы уве-
личивать объёмы, расширять 
номенклатуру выпуска. Рынку 
сегодня не нужны бесформен-
ные булыжники, а требуется 
качественный щебень широко-
го перечня стандартов. Рабо-
тать над выполнением таких 
задач можно, лишь объединив 
усилия на основе доверия.

Участники встречи с журналистами.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Восстановление прямых продаж готовой продукции 
потребителям вновь избранные совет директоров и 
генеральный директор считают главным условием вы-
хода ОАО «Павловскгранит» из кризисной ситуации. По 
предварительным оценкам, из-за существующей схе-
мы продаж через многочисленных посредников пред-
приятие недополучает доходов около одного миллиарда 
рублей в год. В результате на ОАО «Павловскгранит» не 
только свёртываются программы развития и затруд-
нено решение социальных задач, но и оказалось под 
угрозой само существование предприятия. 

Генеральный директор 
Наталья Анохина.

С надеждой
на жильё
Продолжение темы | Процесс оказания помощи 
обманутым дольщикам идёт, несмотря на все трудности

После многолетнего затишья  на  жи-
лищном комплексе  «Золотое кольцо» 
(улица Антонова-Овсеенко, 35в)  вовсю 
кипит работа.  В конце прошлого года 
компания ООО Предприятие «ИП 
К.И.Т.» привлечена в качестве подряд-
ной организации для завершения строи-
тельства  домов недобросовестного 
застройщика, оставившего без квартир 
более пятисот дольщиков.  

Напомним, что ООО «Строй Арт» 
и «Новые технологии плюс», принад-
лежавшие Александру Чурсанову, воз-
водили жилищные комплексы «Золотое 
кольцо», «Континент» и  «Аврора».  Их 
строительство в различной стадии го-
товности было приостановлено, введено 
конкурсное управление.

Ситуация с обманутыми участника-
ми долевого строительства в области 
стала меняться после того, как  по рас-
поряжению губернатора в июне 2010 
года была создана рабочая группа «По 
регулированию вопросов соблюдения 
законодательства в строительстве на 
территории Воронежской области». 
Возглавил её помощник губернатора 
Виталий Шабалатов. Был сформирован 
единый реестр обманутых дольщиков 
и список проблемных строек.  Сейчас 
в области 4456 граждан, пострадавших 
от действий недобросовестных застрой-
щиков. Но, как сообщили в областном 
правительстве, права 3708 из них уже  
восстановлены, а по 748 дольщикам 
ведётся работа. 

Среди крупных подрядных органи-
заций, привлечённых к разрешению 
проблем участников долевого строи-
тельства, ООО «Выбор», ОАО «Домо-
строительный комбинат» и ООО Пред-
приятие «ИП К.И.Т.». Вовлечены в эту 
работу и более  скромные по масштабам 
деятельности строительные компании. 
Общими усилиями уже сданы много-
квартирные жилые дома  по  улицам 
Порт-Артурская, 19а;  Моисеева, 33; 
Ворошилова, 43; Олеко Дундича, 19; 
Урывского,18, и один комплекс в жилом 
массиве «Лесная поляна-3».  Кроме 
того, на улице Антонова-Овсеенко, 29, 
в 2011-м «Выбором» введены секции 
3,4,5 и 6 многострадального жилищно-
го комплекса «Аврора». Секции 7 и 8  
строители планируют сдать до 1 августа. 
На улице Димитрова, 27,  позиции 6 и 7 
завершены, а дольщикам, вложившимся 
в секции 8 и 9, ООО «Левобережник» 
вернуло деньги. Также 39 дольщиков 
получили квартиры, предоставленные 
инвесторами из готового жилфонда. 
До конца года аналогичным образом 

планируется решить проблемы 43 
граждан.

Но после получения ключей от 
квартир обманутым  дольщикам порой 
не до радости. Так, к примеру, ввиду от-
сутствия всей необходимой документа-
ции Управлением Федеральной службы 
государственной регистрации кадастра 
и картографии по Воронежской обла-
сти отказано жильцам  дома по адресу: 
Ворошилова, 43, в государственной 
регистрации прав собственности на 
квартиры, приобретённые по догово-
рам долевого участия в строительстве.  
    Представители рабочей группы 
оказывают им помощь  в составлении 
исковых заявлений о признании прав 
собственности на приобретённые квар-
тиры. Аналогичная работа проводится 
по объекту, расположенному по улице  
Порт-Артурская, 19  (бывший застрой-
щик – ООО «Агрокс-2», 99 участников 
долевого строительства). Ввиду несо-
стоятельности прежнего застройщика 
строительство фактически завершалось 
за счёт средств самих дольщиков – чле-
нов ТСЖ «Содружество» (объект вве-
дён в эксплуатацию в июне 2011 года). 
В настоящее время Левобережным 
районным судом уже вынесено более 
десятка решений об удовлетворении 
исковых требований участников до-
левого строительства о признании прав 
собственности на квартиры.

Сегодня в стадии строительства на-
ходится  более десяти  объектов, и боль-
шинство из них должны быть введены в 
строй до конца года.   В нынешнем году 
предполагается возобновить работы 
на трёх объектах, где они пока не на-
чаты по разным причинам. На два из 
трёх участков уже нашлись подрядные 
организации: ЖБИ-2 возьмётся  за по-
зиции 19 - 22 в жилом массиве «Лесная 
поляна-3», а ВМУ-2 – за дом на бульва-
ре Победы, 42. Но это, если очередной 
арбитражный суд, который состоится 
в августе в Брянске, вынесет решение в 
пользу обманутых дольщиков. Словом, 
есть надежда на то, что к концу 2012-го в 
области восстановят права большинства 
участников долевого строительства, но, 
конечно, не всех. На том же жилищном 
комплексе «Золотое кольцо» ждёт сво-
ей очереди ещё не один десяток людей. 
И кто возьмётся построить им квар-
тиры, сказать никто не может. Сейчас 
первоочередная задача у строителей 
– достроить начатое недобросовестным 
застройщиком.  И есть все основания 
считать, что они её выполнят. Во всяком 
случае, официально шесть подъездов 
«китовцы» обязуются сдать во втором 
квартале  2013 года.

Подход – комплексный
Город | Мэр Воронежа провёл выездное совещание по вопросам 
комплексного благоустройства улицы Ростовской

В нем также приняли участие 
депутат областной думы Сергей По-
чивалов, председатель Воронежской 
городской думы Александр Ши-
пулин, заместитель руководителя 
Управления дорожного хозяйства 
и благоустройства Виктор Зайцев, 
представители управы Левобереж-
ного района и подрядной органи-
зации.

Осмотр глава Воронежа начал с 
территории перед шинным заводом. 
Его директор Иван Шкуматов рас-
сказал мэру, что предприятие, как и 
вся улица Ростовская, переживает 
в настоящее время своё второе 
рождение: с компанией Pirelli до-
стигнуты договорённости об ин-
вестировании в завод около 190 
млн. евро. Официальная делегация 
концерна прибудет в Воронеж для 
подписания документов о будущих 
инвестициях. 

– К этому времени мы своими 
силами приведём в порядок фасад 
предприятия и прилегающую терри-
торию, – пообещал Сергею Колиуху 
Иван Шкуматов.

Мэр, в свою очередь, предложил 
директору шинного завода подумать 
и о дальнейших совместных шагах в 
вопросах благоустройства улицы.

– Напротив вашего предпри-
ятия находится зелёная зона, из 
неё можно сделать сквер – для ра-
ботников и жителей микрорайона. 
Мы отдадим её вам на содержание. 
У нас сейчас многие крупные 
предприятия ухаживают за закре-
плёнными за ними зелёными зо-
нами. Это небольшая социальная 
нагрузка, вполне приемлемая для 
серьёзных организаций, – отметил 
Сергей Колиух.

– Мы согласны работать с горо-
дом и все предложения и конкрет-
ные формы этого сотрудничества я 
обязательно обсужу с руководством 
концерна Pirelli, – заверил мэра 
Иван Шкуматов.

Как доложил главе Воронежа 
заместитель руководителя Управ-
ления дорожного хозяйства и бла-
гоустройства Виктор Зайцев, ре-
конструкция улицы Ростовской 
началась в прошлом году: были 
демонтированы трамвайные рельсы, 
а на их месте уложено асфальтовое 
покрытие, начато строительство 
ливневой канализации, которой там 
никогда не было, из-за чего после 
зимы и дождей пройти и проехать 
по улице было очень трудно. На се-
годня осталось проложить всего 160 
метров, после чего ливнёвка будет 
введена в эксплуатацию. 

В нынешнем году на Ростовской 
будет уложен новый асфальт, нане-
сена пластиковая разметка, сделаны 
тротуарные дорожки и наружное 
освещение, установлен бордюрный 
камень.

Сергей Колиух дал поручения 
подчинённым обрезать либо спи-
лить сухие деревья вдоль улицы, де-
монтировать старые остановочные 
павильоны, неудобные для людей, 
и установить современные. Кроме 
того, он потребовал проработать во-
прос о переводе некоторых автобус-
ных маршрутов с Новосибирской 
на Ростовскую, где сейчас работают 
только три. А Александр Шипулин 
попросил дорожных строителей 
обратить внимание на пешеходный 
переход у школы, где необходимо 
закончить ремонт дороги и нанести 
разметку до 1 сентября; а кроме 
того – убрать за собой мусор после 
проведения всех работ.

Сергей Почивалов, в свою оче-
редь, отметил, что на реконструкцию 
улицы Ростовской выделено 45 млн. 
рублей, и ко Дню города она приоб-
ретёт совершенно другой вид. 

– Специальная комиссия займет-
ся приёмкой выполненных работ, 
обращая первостепенное внимание 
на их качество, – подчеркнул депу-
тат областной думы.

Мэр также посетил и бывший 
ДК «Шинник», а ныне МБУК 
«Культурно-досуговый центр». 
Здесь их встречали руководитель 
городского Управления культуры 
Иван Чухнов, а также директор 
учреждения Артём Попов.

– Здание площадью более че-
тырёх тысяч квадратных метров 
построено в 1958 году. До 2004 года 
оно финансировалось Воронежским 
шинным заводом, уже через два года 

предприятие передало его на баланс 
города. После чего был создан фили-
ал Центра развития творчества детей 
и юношества «Радуга». В настоящее 
время в нём действует 12 кружков и 
творческих объединений, в которых 
участвуют около 900 подростков, – 
рассказал Иван Чухнов.

Также он добавил, что в прошлом 
году городская дума передала зда-
ние Управлению культуры, и было 
принято решение провести в нём 
капитальный ремонт.

– Сейчас здесь начался первый 
этап ремонта. В нынешнем году 
будет произведена замена кровли 
и всех 108 окон, обновление и 
утепление фасада. На следующий 
год предстоит обновить инженер-
ные коммуникации и внутренние 
помещения, – доложил директор 
учреждения Артем Попов.

Сергей Колиух заявил, что не-
достаточно только лишь придать 
зданию новый облик, – необходимо 
изменить всю концепцию работы с 
населением.

– Нельзя только лишь воспро-
изводить старые формы, типа хора 
ветеранов и ансамбля песни и пля-
ски, и думать, что вопрос культур-
ной жизни в микрорайоне решен, 
– отметил Сергей Колиух. – При 
таком подходе обновленное здание 
будет стоять пустым. Нам надо 
привлечь молодежь, и прежде всего 
ту, которая сегодня не охвачена ни 
спортивными, ни культурными ме-
роприятиями, ни другими видами 
досуга.

Подводя итоги совещания, глава 
Воронежа подчеркнул, что все пре-
образования на улице Ростовской 
носят комплексный характер, затра-
гивающий инженерную, дорожную 
и социальную инфраструктуры. 

Валерий КАЗАНОВ

Андрей ФЕДОСЕНКО

Сергей Колиух знакомится с планами реконструкции  
улицы Ростовской.
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Василий АНДРЕЕВ

«Ну как вы не поймете!.. 
Общественное, это и есть са-
мое нужное для вас». «А что, 
другие каналы мы потом не бу-
дем смотреть?» «Да не, ну как 
же, у нас свобода слова…».

Казалось бы, радуйся, обы-
ватель! Но не радуется. И вот 
почему. 

Было уже у нас «обще-
ственное», помните, под аббре-
виатурой ОРТ скрывалось... 
«Великий» демократ на нём 
занимался своими политиче-
скими, а точнее, финансово-
воровскими упражнениями. 
Фамилию даже днём не хо-
чется называть, не то, что на 
ночь глядя… Прямо подмывает 
спросить: «А не по его ли лека-
лам всё это создаётся?» 

Хотя… Назначили уважае-
мого телевизионного деятеля 
Анатолия Лысенко на долж-
ность гендиректора ОТВ. Соз-
дали общественный совет из 
уважаемых людей. Правда, и 
сам гендиректор говорит, что 
был в шоке – его даже особо 
и не спросили: хочет ли он 
это ярмо тянуть? По силам ли 
ему? Ведь возраст всё-таки... 

Но, главное, видимость 
создана, значит, будет нам 
общественное телевидение. 
Но в чём оно будет ОБЩЕ-
СТВЕННЫМ? Никто пока не 
знает. Даже подписавший Указ 
не предложил его концепции. 

Но я рискну предположить 
и не боюсь сильно ошибить-
ся.

Во-первых, на этом ОТВ 
будут в числе самых первых 

передач сюжеты о первых двух 
Лицах. А как же без этого?! 
Иначе общество не узнает, о 
чём беседуют в Кремле или 
подмосковных либо сочинских 
резиденциях Главы общества. 

Затем пойдут региональные 
новости, то есть встречи Глав 
общества с региональными 
Главами. А как же?! Иначе 
региональные телезрители не 
узнают, что их региональные 
Главы встречались с одним из 
Двоих… Конечно, диктор за 
кадром интерпретирует раз-
говор как надо. На живые-то 
пару фраз в эфире времени 
хватает-то только для Них. А 
остальные-то как были, так и 
останутся бессловесной мас-
совкой в кадре. «Ну, это же 
понятно, - поспорят со мной, - 
где же взять столько дорогого 
телевизионного времени на 
показ диалога со всеми?» 

Ну, действительно… У нас 
даже на новости Первый ка-
нал, Россия 1 и НТВ по всему 
великому государству вы-
деляют каждый час от силы 
5-10 минут. Потом эти ново-
сти в течение дня раз десять 
повторяют, не удосуживаясь 
даже переверстать, то есть 
обновить. 

А что в новостях-то?! Убий-
ства, разбои, грабежи, насилие 
и катастрофы… Ну и первые 
два Лица… Если сюжетов про 
свои разбои, убийства и гра-
бежи ещё не сняли свои опе-
раторы, то нам непременно 
покажут эти мерзости из-за 
рубежа. И покажут во всей 
«красе», т.е. без купюр, в отли-
чие от западных коллег… Это 

же у нас настоящая свобода 
слова!..

Почему-то у наших теле-
визионщиков не хватает эфир-
ного времени на показ только 
позитивного, если оно, ко-
нечно, не совпало с приездом 
первых Двоих. Например, не-
давно мост на остров Русский 
открыли - показали. Правда, 
мост тут же закрыли - он еще 
не готов к эксплуатации. Но 
это не показали. 

У нас же как? Если какое-то 
предприятие или агрофирма 
хорошо развивается, то его не 
покажут по нашему ТВ. Но 
если на него «наехали» - о-о, 
это повод. Вот тогда мы и узна-
ем, что за пределами Садового 
кольца кто-то что-то делает…

Не только мое личное мне-
ние, что сегодняшнее россий-
ское ТВ – это бомба замедлен-
ного действия для российского 
общества. Его жуткие плоды 
пока еще слабо проявляются, 
но уже понятно, что наша 
культура, самобытность, со-
вестливость русская - россий-
ская - нещадно уничтожаются 
именно телевидением как 
самым доступным СМИ. На 
нём культивируется насилие 
(посмотрите три общенацио-
нальных канала в так назы-
ваемое прайм-тайм – сплошь 
сериалы про убийства, наси-
лие и т.д.). 

На ежедневных ток-шоу 
пропагандируются самые низ-
менные чувства, среди которых 
жажда наживы или публичная 
свара родственников - не са-
мые страшные… 

Об оглупляющей и обол-
ванивающей роли ТВ возму-
щенно кричит общество, но 
его Власть не слышит! Да и не-
мудрено… Телевидение вполне 
успешно обслуживает Власть, 
зарабатывает огромные деньги 
на рекламе и успешно тратит 
их на себя. 

Например, ну откуда, ска-
жите, у теледивы в домашнем 
сейфе почти полтора миллио-

на евро, не считая долларов и 
рублей?! Даже если предпо-
ложить, что это гонорар за рей-
тинговые ток-шоу… Хорошо, 
пусть заработала законно. Но 
тогда скажите, что гениаль-
ного она сотворила на этих 
каналах, чтобы получать такие 
гонорары, которые не идут в 
сравнение даже, например, с 
Областной целевой програм-
мой «Социальное развитие 
села до 2013 года», на которую 
правительство Воронежской 
области недавно выделило 
60 млн. рублей (а у теледивы 
только евро эквивалентны 56 
млн. рублей). 

Нет, конечно, неправильно 
считать чужие деньги. До-
пускаю, может, она впере-
межку с ведением «Дома-2» 
или корпоративных вечеров, 
например, неистовствовала 
при пропаганде русской или 
татарской культуры? Или 
может, всю себя положила 
на борьбу за судьбу нового 
художника из рода чукчей? 
Ну, наконец, может, показала 
нам выдающегося пианиста из 
числа еврейских мальчиков?! 

Что-то такого не отмечено…
Само собой встает вопрос: 

«Какие же тогда суммы полу-
чают телевизионные началь-
ники, на каналах которых идут 
эти передачи?!» Даже не стоит 
фантазировать – эти каналы 
отданы им Властью «на корм-
ление». За лояльность, за то, 
что ежевечерне они в лучшем 
виде покажут Двоих. 

Ну и зачем тогда нам Обще-
ственное телевидение? Что 
оно покажет нового?

Нет, я совсем не против 
общественного телевидения. 
Я даже за него двумя руками. 
Но какую погоду оно сможет 
сделать в обществе, когда даже 
специалисты предрекают еще 
нерожденному ОТВ рейтинг 
не более 5-6 процентов?.. Как 
оно сможет бороться про-
тив остальных «необществен-
ных»? Никак, как ни горько 
это сознавать! 

На общество также развра-
щающе будут влиять осталь-
ные, «необщественные» теле-
каналы! 

Но про это Указ еще не 
писан… 

Диалоги с бессловесной массовкой
Заметки публициста | Оболванивая и оглупляя общество, телевидение успешно  
обслуживает власть, зарабатывает огромные деньги на рекламе и тратит их на себя
Вышел Указ Президента «Об общественном телеви-
дении в Российской Федерации».  
И у общества возникли вопросы. Один из самых про-
стых: «А то, что сейчас нам показывают за счет госу-
дарственных дотаций, это что – АНТИобщественное 
телевидение? Если оно не АНТИ, то зачем вбухивать 
в новый канал огромные бюджетные деньжищи? 
А если оно АНТИ, то почему государство до сих пор 
терпит его?!»

ОТ РЕДАкции «кОммуНы»
Завтра, 1 августа, автору этих за-

меток Василию Андрееву исполняется 
60 лет.

Василий Семенович прошёл боль-
шую школу журналистики в «район-
ках» Воронежской области, работал 
заместителем редактора в «Молодом 
коммунаре», учился в Москве. Рабо-
тая журналистом в странах Западной 
Европы, немало материалов написал 
и для нашей «Коммуны». Был нашим 
постоянным автором и во время работы 
руководителем пресс-службы Государственной Думы РФ.

Он и сегодня не порывает связей с отчим краем и родной 
семилукской стороной. И как и прежде, больно переживает 
за неудачи, радуется успехам своих земляков. Потому что он 
из тех людей, которых на Руси принято называть праведными 
мужами.

Отдавая должное высшим человеческим и профессиональ-
ным качествам юбиляра, друзья искренне желают ему: так 
держать многие лета.

Песни  
в наследство

Анне Болдыревой присвое-
но звание «Почётный житель 
села Татарино». Такую высо-
кую оценку дали земляки Анне 
Алексеевне за тот большой 
вклад, который она внесла в  
сохранение народной песни. 
Многие годы она возглавля-
ла фольклорный ансамбль 
«Калинушка», и именно при 
ней коллектив приобрёл боль-
шую популярность не только 
в Каменском районе, но и в 
Черноземье. Сейчас дело Анны 
Алексеевны продолжает её 
дочь – Нина Семейкина.

Появился в Татарино и ещё 
один фольклорный ансамбль – 
«Забавушка», в котором поют 
те, кому семь-десять лет.

Дело – в шляпе
В Таловском социально-

реабилитационном центре для 
несовершеннолетних этим ле-
том проводится немало акций, 
которые дети будут с удоволь-
ствием вспоминать после своих 
каникул.

Так, в познавательно-развле-
кательной программе «Всё дело  
– в шляпе» самым захватываю-
щим оказался подготовитель-
ный этап. Девочки проявили 
большое терпение и упорство, 
а также вложили всю свою фан-
тазию, занимаясь в творческой 
мастерской созданием дам-
ских шляпок. Ну а в конкурсе 
рисунков «Головные уборы 
литературных героев» нужно 
было проявить смекалку, чтобы 
отгадать героев мультфильмов 
и сказок, а также мастерство, 
чтобы шапки, шляпы, колпаки 
получились красочными и раз-
нообразными. 

Заключительный тур – 
«Шляпное сражение» – со-
стоял из различных конкурсов 
и заданий. Завершилось ме-
роприятие «Парадом дамских 
шляп», который был отмечен 
бурными аплодисментами и 
призами, и вызвал чувство ра-
дости и восхищения и у детей, 
и у взрослых. 

Виктор СИЛИН,  
Светлана ШамакИНа.  

Подготовка 
к «цифре»
Связь и ТВ |
В Воронежской 
области монтируется 
оборудование 
для цифрового 
телевещания
Татьяна ПЕТРЕНкО

Проведение работ почув-
ствовали на себе и телезрители. 
С начала недели с 9 утра до 16 
вечера вещание ряда каналов 
прерывалось. Как рассказал 
директор филиала РТРС «Во-
ронежский ОРТПЦ» Алек-
сандр Зеленин, установка обо-
рудования прервётся лишь на 
время проведения Олимпий-
ских игр. Воронежцы смогут не 
только насладиться красочной 
церемонией открытия, но и 
в полной мере поболеть за 
российскую сборную. А вот 
после окончания Игр работы 
продолжатся. 

Пока что завершены работы 
по установке оборудования в 
Новохопёрском, Таловском и 
Воробьёвском районах. К осени 
монтаж закончится в Россо-
шанском, Бобровском, Бори-
соглебском, Острогожском, 
Богучарском районах, в селе 
Лосево Павловского района и 
в Воронеже.

Для того чтобы полностью 
охватить цифровым сигналом 
всю Воронежскую область, 
специалистам потребуется 
установить более 50 дополни-
тельных башен для приёма. Но 
этим займутся уже в следую-
щем году. 

Сейчас в аналоговом режиме 
в Воронеже транслируются 19 
каналов. С переходом на циф-
ровой формат останется девять. 
Не исключено, что со временем 
пакет каналов будет расширять-
ся. Окончательный переход 
на цифровое вещание должен 
произойти до 2015 года.

Наталья НЕкРылОВА

Сегодня в Воронежской 
области 1745 так называемых 
неблагополучных семей, в 
которых воспитываются дети. 
На учёте в комиссии по делам 
несовершеннолетних состоят 
1383 подростка, и цифра, по 
сравнению с прошлым го-
дом увеличилась. Эти ребята 
потенциально находятся в 
группе риска, могут в любой 
момент оказаться в сложной  
ситуации. С ними регулярно 
очно работают психологи, но 
порой требуется экстренная 
помощь. К тому же детям 
сложно рассказать о своих 
проблемах человеку, с кото-
рым они беседуют «с глазу на 
глаз».  Им проще это сделать 
анонимно. В таком случае 
детский «телефон доверия» 
– единственный способ вы-
говориться, получить совет и 
поддержку. 

- Не меньше тех, кто нахо-
дится в трудной жизненной си-
туации, в «телефоне доверия» 
нуждаются и ребята из семей, 
казалось бы, благополучных.  
Они страдают от непонимания 
сверстников,  потери жизнен-
ных ориентиров и близких 
людей, мучительных поисков 
смысла жизни. Иногда за фаса-
дом благополучия скрывается 
физическое и психологическое 
насилие в семье, конфликты 
с родителями, - рассказала 
уполномоченный по правам 
ребёнка при губернаторе Во-
ронежской области Ирина 
Попова.

А бывает совершенно не-
вероятное: когда семья, где 
родители пьют, регулярно из-
бивают детей и не занимаются 
их воспитанием, формально 
признаётся благополучной, и 
органы опеки почему-то ей не 
интересуются. Подобное было 
два года назад в Таловском 

районе, где произошла страш-
ная трагедия. Мать, находясь в 
состоянии алкогольного опья-
нения, зарубила топором свою  
семилетнюю дочь. Районная 
прокуратура начала проверку. 
Выяснилось, что женщина ни-
где не работала, злоупотребля-
ла спиртным, имела судимость, 
избивала свою дочь, но на 
учёте в органах профилактики 
безнадзорности и правонару-
шений несовершеннолетних 
она не состояла. 

В Воронежской области 
«телефон доверия» работает 
на базе областного Центра 
психолого-педагогической 
поддержки и развития де-
тей. Четырнадцать педагогов-
психологов круглосуточно 
дежурят на линии, чтобы от-
ветить на мольбу о помощи. 
С начала нынешнего года им 
уже позвонили больше двух 
тысяч человек. В основном это 
дети и подростки, но бывает, 
что за помощью обращаются 
родители и школьные учителя. 
Они консультируются по про-
блемам взаимоотношений с 
детьми, употребления подрост-
ками психоактивных веществ. 

При необходимости родителям 
и учителям  предоставляется 
информация о службах и ор-
ганизациях, где будет оказана 
бесплатная квалифицирован-
ная медицинская, правовая, 
психолого-педагогическая 
помощь. 

Среди ребят, обращающих-
ся в службу, есть и те, кто 
хочет уйти из жизни. «Мода 
на смерть» в последние годы 
буквально захлестнула под-
ростковую среду. В 90 про-
центах случаев суицидальные 
мысли – это не  желание уме-
реть, а попытка привлечь к себе 
внимание. При этом дети ро-
мантизируют смерть и не осо-
знают,  что жизнь нельзя «пере-
загрузить». Сегодня Россия 
занимает одно из первых мест в 
мире по числу самоубийств де-
тей и подростков. За последние 
три года в стране свели счёты с 
жизнью полторы тысячи ребят, 
а неудавшихся попыток было в 
три раза больше. Специалисты 
уверены: будь им оказана сво-
евременная психологическая 
помощь, детей можно было 
спасти.

Сегодня на единый обще-

российский номер 8-800-2000-
122 от воронежцев поступает 
больше сотни звонков за день. 
Позвонить психологу можно 
с мобильного и со стационар-
ного телефонов бесплатно, 
анонимно и круглосуточ-
но. Психологи проводят и 
онлайн-консультации по элек-
тронному адресу td_201205@
mail.ru.

- Часто ребёнок не огра-
ничивается одним звонком, 
а звонит нам несколько раз. 
Психологи видят, как посте-
пенно его моральное состояние 
улучшается. По статистике, 
более чем в семидесяти про-
центах случаев анонимное 
общение со специалистом по-
могает решить проблему или 
хотя бы изменить отношение 
к ней, - считает заместитель 
руководителя Центра Дина 
Шафоростова.

Н е р е д к о  п о с т у п а ю т  и 
звонки-розыгрыши, когда один 
и тот же ребёнок звонит по не-
скольку раз подряд и, посмеи-
ваясь, сочиняет проблемы. 
Но даже если это будет сотый 
звонок по счёту, специалист не 
бросит трубку и не нагрубит.

Просто позвони!
Актуальная тема | На детский «телефон доверия» ежедневно поступает больше сотни обращений 
Возможности оказания детям и подросткам экстрен-
ной психологической помощи по «телефону доверия» 
на днях обсудили воронежские педагоги, психологи, 
сотрудники органов внутренних дел и представители 
правительства Воронежской области.

Мы этой памяти верны
Уважаемые сотрудники газеты «Коммуна», к вам обраща-

ются участники поисковой группы «Новое поколение» Бу-
тырской школы Репьёвского района. Мы выражаем огромную 
благодарность за публикацию в «Коммуне» статьи о нашем 
земляке, лётчике Александре Петровиче Мамкине. Очерк о 
нём вошел в научно-популярное издание «100 великих под-
вигов России». Мы постоянно занимаемся поиском погибших 
и без вести пропавших героев Великой Отечественной войны 
и уверены, что память о них должна жить в наших сердцах.

Более трёх лет мы ведём сбор материалов о курсантах 
232-го отдельного пулемётно-артиллерийского батальона, 
сформированного на базе Чкаловского авиационного учили-
ща. Обороняя занимаемые рубежи в районе хуторов Ключи, 
Сердюки, Бутырки Репьевского района, юные курсанты 
проявили исключительные мужество и стойкость. В ходе 
боя, по данным воинских архивов, «из строя выбыли около 
четырёхсот человек». Захоронения павших проводились 
непосредственно на месте сражения. В память о героях был 
установлен памятный знак, а теперь мы пытаемся найти все 
безымянные могилы.

Батальон был укомплектован курсантами из Свердловской, 
Пермской, Челябинской, Курганской и Оренбургской обла-
стей. Возможно, и в этих областях, и в нашей Воронежской 
остались родственники погибших в том бою, те, кто обладает 
хоть какими-то сведениями. Просили бы их откликнуться. 
Возможно, найдутся родственники или одноклассники под-
ростка Коли Калиниченко, который в 1942 году был поднят 
немецкими солдатами на штыки. 

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить всех, кто оказывает 
помощь нашей поисковой группе. Это сотрудники областного 
центра патриотического воспитания, института усовершен-
ствования учителей, районного отдела по образованию и 
районного военкомата, ветераны войны и старожилы наших 
сёл –  словом, все те, кто твёрдо уверен, что в траурном списке 
павших за Родину не должно быть двух печальных слов – «фа-
милия неизвестна».

Участники поисковой группы «Новое поколение»  
анастасия ШИЛоВа, Наталья ЕфИмЕНко,  руководитель 

группы, учитель математики мария ГадЕцкая,
с.Бутырки Репьевского района.

Не стесняйтесь писать 
о сельских бедствиях

Только что закончилась подписка на очередное полугодие, 
и «Коммуну» я выписала снова. Ваша газета со мной  столько 
лет рядом, что уже и не упомню. Правда, был перерыв, когда 
я жила на Кубани, но в 1978 году я живу вновь в Воронежской 
области и, естественно, без газеты не обхожусь. Моя соседка 
как-то сказала, что предпочитает смотреть новости по телеви-
зору, а газеты читать не хочет, поскольку  них много тяжёлой 
жизненной правды, а в жизни хочется чего-то весёлого. Я с 
этим абсолютно не могу согласиться.

Не представляю свою жизнь без ваших правдивых статей 
о том, как действительно обстоят дела в экономике, культуре, 
сельском хозяйстве и образовании. Но в связи с этим хочу вы-
сказать и пожелание. Вы много пишете о тех районах, где дела 
идут хорошо. Это правильно, но ведь есть и другие стороны 
нашего быта.

О нашем Богучарском районе, например, статьи появля-
ются совсем редко. Может быть, ничего хорошего для опыта 
других у нас не происходит? Наверное, это не так. Хотя порой 
именно такая мысль и закрадывается в голову, потому что 
горько видеть, как умирает деревня. Работы для молодежи 
нет, и очень многие подаются в Москву на заработки, дет-
ского крика на деревенских улицах не слышно. Наш колхоз 
в советские времена был крепкий середняк, а сейчас более 
сорока подворий опустело. Почта, медпункт и клуб пока ещё 
работают, но, того и гляди, закроются. Вот об этой печали тоже 
надо писать, ничего не скрывая, а глянцевая радость пусть в 
телевизоре остаётся…

Ещё хочу высказать благодарность газете «Коммуна», что 
она помогла получить мне пенсию по выслуге лет за механиза-
торский стаж. Сама не могла добиться правды, но вмешались 
журналисты, и справедливость была восстановлена. Также, 
честно сказать, не ожидала выигрыша в призовой подписке, 
но неожиданно получила микроволновку. Так что спасибо, 
«Коммуна», будем и дальше вместе идти.

Надежда УГЛЕВатая.
с.красногоровка Богучарского района.

Волокита  
не имеет границ

Год назад, 27 июля 2011 года, я обратился в администрацию 
Берёзовского сельского поселения с заявлением о необходимо-
сти предоставления мне жилищного сертификата. Всё это – в 
соответствии с Законом РФ о льготах участникам ликвидации 
катастрофы на Чернобыльской АЭС. Тем не менее, в список 
граждан, которым должны были представить такие документы, 
меня не включили. Объяснили так: я, мол, имею помещение 
для постоянного проживания, и жилищный сертификат мне не 
положен. Иду в администрацию, объясняю, что дом в посёлке 
Сагуны на улице Вокзальной, который принадлежал моим 
родителям, представляет собой кучу сгнивших брёвен под 
сгнившей крышей. Дом не может быть нормальным жильём 
для нормального человека и после их смерти многие годы уже 
никому не принадлежит.

Полагал, что администрация, руководствуясь здравым 
смыслом, поймёт мои доводы. Оказалось, плохо знал я на-
ших местных «законодателей». 22 мая 2012 года депутаты 
Березовского сельского поселения приняли решение, обя-
зывающее меня принять в наследство от родителей этот 
дом, не пригодный для проживания. Всю жизнь я думал, 
что принимать что-либо в наследство или нет – это право 
гражданина, а не его обязанность. Выяснилось, что у местных 
депутатов другая точка зрения. Больше того, если от бывше-
го родительского «особняка» отказались все наследники, то 
власть должна была оформить его в свою собственность и 
поступить с ним по своему усмотрению. Власть оформлять 
не стала, а в удобный момент решила, что я должен жить в 
такой развалине.

Вновь иду в администрацию и прошу выдать мне офици-
ально обоснованный отказ на получение жилищного серти-
фиката. Не выдают, а поскольку официального решения нет, 
то и обжаловать его в прокуратуру или суд я не могу. Так что 
чиновничья волокита и стремление заставить людей ходить и 
кланяться не знают границ.

Вячеслав ШИяНоВ,
ликвидатор аварии на Чернобыльской аЭС, награждён 

медалью ордена «За заслуги перед отечеством»,
с.Сагуны Подгоренского района.

Живи, родник
Второе рождение отмечает 

памятник природы «Родник 
«Нижний Кисляй», что в Ниж-
некисляйском городском по-
селении. Обустроена не только 
чаша родника, но и прилегающая 
территория. Напомним, родник 
является самым крупным в ре-
гионе карстовым источником, 
дающим начало реке Нижний 
Кисляй. Капитально отремон-
тирован и пруд «Юбилейный», 
что на балке Крутой Яр. 

Светлана ВИктоРоВа.

Наталья НЕкРылОВА

С незапамятных времён бьёт здесь 
и целительный источник, втекающий 
в Дон. В середине XVIII века он был 
освящён во имя святого Архангела 
Михаила.

 Добровольные пожертвования, 
собранные на фестивале, направят на 
завершение в селе строительства храма 
Михаила Архангела и благоустройство 
источника, а также пострадавшим в 
Крымске. По доброй традиции орга-
низовали праздник областной лите-
ратурный музей имени Никитина и  
музей-усадьба Дмитрия Веневитинова 
совместно с советом храма Михаила 
Архангела и администрацией сельского 
поселения.

…В живописном месте, на берегу 
Дона, раскинулись сотни палаток. Сюда 
съехались исполнители и любители 
фольклора, танцевальные этнографи-
ческие коллективы, народные умельцы 
и просто люди, неравнодушные к судьбе 
православных святынь. Песни и пляски, 
ярмарка народных ремёсел, мастер-
классы по изготовлению сувениров, 

работа полевой кухни и иконной лавки, 
молебен в строящемся храме, экскурсия 
в музей Веневитинова - программа вы-
далась насыщенной. 

В этот раз фестиваль посвятили 330-
летию Воронежско-Борисоглебской 
епархии и 180-летию обретения мощей 
святителя Митрофана. В 1703 году 
Митрофан, первый воронежский епи-
скоп, выдал благословенную грамоту 
на перенос храма Михаила Архангела 
из села Староживотинного в новое 
село, которое стало так и называть - 
ся –Новоживотинным. Там, на Дону, 
неподалеку от святого источника, заро-
дилась усадьба Веневитинова, которая 
в наши дни превращена в музей. Позже 
большой каменный храм, возведённый 
помещиками в XVIII веке, был раз-
рушен, но сегодня, благодаря усилиям 
верующих, его первозданная красота 
возрождается.

По словам руководителя фестиваля 
Елены Виноградовой, главная идея 
фестиваля – построение храма в душе, 
возрождение духовности и меценатства, 
укрепление православной веры – вновь 
была воплощена.

Храм на земле и в душе
Фестиваль | В селе Новоживотинное Рамонского района прошёл  
седьмой по счёту благотворительный фестиваль русского народного творчества «Песни Святого Лога» 
Населённый пункт этот известен расположенным здесь музеем-
усадьбой русского поэта-романтика Дмитрия Веневитинова, а ещё 
– живописным уголком природы – Святым Логом. 

Над логом звучали духовные песнопения.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализует семена озимой пшеницы
сорта одесская 267 (элита)

Самый стабильный сорт в ЦЧР. Отличается высокой морозо- и засухоустойчивостью. 
Один из наименее требовательных к условиям выращивания сортов,  

поэтому рекомендуется для худших предшественников. Эффективно окупает затраты 
на основные азотные удобрения и подкормку в засушливые годы. 

сорта Крастал (элита)
Выведен НИИ СХ им. Докучаева совместно с краснодарским НИИ СХ им. Лукьяненко  

и рекомендован специально для Центрального Черноземья. Отличается высокой  
урожайностью, зимостойкостью и засухоустойчивостью. Сорт интенсивного типа.

Семена ПодгоТоВлены на ПнеВмоСТоле.
Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78.
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пшеницу 
фуражную
урожая 2011-2012 года.

Цена – договорная, 
оплата – в течение 
3 банковских дней 
по факту поставки. 

Тел: 8 (919) 1821203,  
8 (47391) 3-54-08.

ооо «лиСКо Бройлер»
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ФУтбОЛ

Всё решил
один штрафной

«Локомотив»
идёт без остановок

Начиная с 1958 года команды мастеров Воронежа и Липецка 
в чемпионате и Кубке страны в столице Черноземья встре-
чались 20 раз. Лишь в далеком 1993-м воронежцы уступили 
гостям - 0:1, одержав за это время 14 побед. Пятнадцатую 
добыли в очень сложном поединке вечером в четверг. От 
«Факела» ждали только победы, и он со стартового свистка 
принялся ее ковать. Уже на первой минуте счет в матче мог 
быть открыт. Воронежцы получили право на штрафной удар, 
и Кантонистов мастерски перебросил выстроенную липчанами 
внушительную «стенку». Мяч, однако, попал в штангу. Добить 
его в сетку никто не сумел.

Через пять минут партнеры бросили в прорыв Кириленко, 
но у того не хватило скорости. Беглеца нагнали, и удар сблоки-
ровали. Тут же два раза подряд воротам Терновского угрожал 
Чернышов, но вратарь хозяев выбирал правильную позицию, и 
мяч прилипал к его рукам. К середине тайма темп игры упал, а 
концовка и вовсе осталась за гостями. Терновскому пришлось 
показать все свое мастерство, чтобы оставить ворота «сухими». 
Сначала в кошачьем броске он достал мяч у самой ленточки 
ворот после удара Бояркова, затем ликвидировал выход Ако-
пяна один на один, и в завершение спас команду перед самым 
свистком на перерыв.

Второй тайм вновь начался с атак «Факела». Гицелов, 
казалось, уже поразил ворота Икановича, но защитник «Ме-
таллурга» вынес мяч в поле, а затем, наконец-то, состоялся и 
такой долгожданный гол. Гоцук сбил перед своими воротами 
Гицелова, Кантонистов точным ударом со штрафного отправил 
мяч в сетку  впритирку со штангой, и побежал за ворота к не-
иствовавшим на трибуне фанатам. «Сталевары» окончательно 
сникли, и воротам «Факела» больше не угрожали, а воронежцы 
вполне могли забить еще как минимум дважды.

На послематчевой пресс-конференции главный тренер во-
ронежцев Сергей Савченков признал:

- Той цельной игры, на которую мы рассчитывали, сегодня 
не получилось. Неплохое начало, могли забить - не забили, 
а потом упустили нить игры. Против нас все будут играть с 
удвоенной энергией, и надо быть к этому готовым.

«Факел» (Воронеж) - «Металлуг» (Липецк) 1:0 (0:0)

В прошлом сезоне «железнодорожники» финишировали на 
пятом месте, оставив позади себя команды, представляющие 
более крупные города и имеющие гораздо лучшие финансовые 
условия. Весной «Локомотив» крушил всех подряд, игроки 
сумели сохранить отличную физическую форму и продолжают 
сбрасывать со своего пути одного соперника за другим. После 
встречи с ними без очков остались «Металлург-Оскол» из 
Старого Оскола и ФК «Орел». Последним под колеса попал 
«Металлург», представляющий 50-тысячный город Выкса 
Нижегородской области.

Стартовый состав команды по сравнению с последним 
матчем изменений не претерпел, оно и ясно: победный состав 
не меняют. Лискинцы сразу захватили инициативу и постара-
лись с первых минут подавить соперника своей активностью 
и целеустремленностью. Дебютанты зоны «Центр» оказались 
ребятами не робкого десятка, оборонялись уверенно, да и в 
сторону хозяйских ворот нередко поглядывали. 

Немалую роль  в определении победителя сыграли опыт 
«Локомотива», грамотные техничные действия «железнодо-
рожников». Уже в самом дебюте Нестеров ударом с линии 
штрафной площади четко завершил атаку своей команды, на 
всю катушку использовав фланговую передачу. Он же мог и 
удвоить результат, когда неожиданно для всех вихрем ворвался 
в чужую штрафную и выстрелил в дальний угол. 

Попутно заметим, что второй тайм «железнодорожники» 
начали новым дуэтом нападающих, а еще спустя четверть 
часа главный тренер команды Игорь Пывин заменил двух 
центральных полузащитников. Сомнений в итоговой победе 
«Локомотива» по ходу матча практически не возникало. За-
крепить преимущество «Локо» и снять напряжение в игре мог 
Латынин, но и он не реализовал великолепную возможность 
для взятия ворот. Гости близки к успеху были лишь однажды. 
Дмитриенко, как и всегда уверенно действовавший на послед-
нем рубеже, один-единственный раз остался не у дел, но его 
здорово выручила перекладина. Уже в третьем матче подряд 
«Локомотив» спасает свои ворота от мяча соперников. Третья 
кряду победа вознесла «железнодорожников» на верхнюю 
строчку турнирной таблицы, сделав единоличным лидером.

Результаты остальных матчей 3-го тура. «Авангард» 
(Курск) - «Витязь» (Подольск) 2:2, «Калуга» (Калуга) - «Звез-
да» (Рязань) 3:2, «Подолье» (Подольск) - «Орел» (Орел) 4:1, 
«Сокол» (Саратов) - «Арсенал» (Тула) 1:1, «Губкин» (Губкин) - 
«Спартак» (Тамбов) 2:0, «Зенит» (Пенза) - «Металлург-Оскол» 
(Старый Оскол) 4:1, «Локомотив» (Лиски) - «Металлург» 
(Выкса) 1:0.

31 июля в Воронеже «Факел» будет принимать «Сокол», 
а «Локомотив» сыграет в Тамбове со «Спартаком», который 
проиграл все три стартовых матча и не забил ни одного гола, 
а пропустил десять (!).

«Локомотив» (Лиски) - «Металлург» (Выкса) 1:0 (1:0)

максим СКВорЦоВ

Знания – землякам
Вузы | Выпускники Воронежского педагогического университета показали всё, чему их 
научили за пять лет 

Дипломные работы были 
посвящены геоэкологиче-
ской оценке подземных вод, 
эколого-медицинской оценке 
здоровья населения Петро-
павловского района, особен-
ностям изучения географии 
Верхнемамонского района, по-
ловому развитию подростков, 
экологическому воспитанию в 
процессе изучения географии,  
оценке качества питьевой 
воды в Кантемировском райо-
не, биофенологии кровососу-
щих двукрылых,  влиянию на 
рацион питания школьников 
их  познаний в химии. Сергей 
Бондаренко, рассказывая о 
географии авиатранспорта в 
России, изложил свой взгляд 
на необходимость развития 
малой авиации на мамонской 
земле.

Верхнемамонец Сергей 
Бурали изучил процессы, про-
исходящие на почвах вокруг 
села Дерезовка:

- Много говорилось об ухуд-
шении качества почвы, потере 
плодородия после сжигания 
стерни на полях. Но после 
сжигания валков были случаи, 
когда зерна пшеницы прорас-
тали. Если они не потеряли 
всхожесть, то и почва также 
не могла сильно пострадать. 
Сейчас современная техника 
позволяет измельчать солому 
на поле настолько, что сжи-
гания не требуется. Имеют-

ся положительные примеры 
прекращения эрозии почвы 
на юге Воронежской области. 
Фермер Александр Богданов 
из Кантемировского района 
внедрил разработанную про-
фессором ВГАУ Михаилом 
Лопыревым ландшафтную 
систему земледелия. За корот-
кие сроки здесь образовались 
агроландшафты, которым не 
страшны ни эрозия, ни засуха. 
Урожайность в разы превыша-
ет соседние участки. 

Глава администрации Верх-
немамонского района Нико-
лай Быков, пользуясь случаем, 
решил узнать мнение членов 
комиссии по интересующей 
его теме:

- Мы планируем серьезно 
заняться мясным  животно-
водством. Как поведет себя 
поверхностный слой почвы, 
не поднимутся ли грунтовые 
воды при переводе пашни в 
пастбища?

- Пастбищная нагрузка мо-
жет влиять на почву двояко: 
положительно - в постоянном 
подъедании растительности и 
обновлении травостоя, - счита-
ет доктор биологических наук, 
почвовед Анатолий Ахтырцев.  
- И отрицательно в случае 
перевыпаса, это ведёт к разру-
шению дернины. Должна быть 
рассчитана норма нагрузки. В 
последнее время произошел 
подъем грунтовых вод. Частич-
ный перевод поверхностного 
стока во внутрипочвенный, 
который обязательно прои-

зойдет при переводе пашни 
в естественное состояние, до 
определенного момента тоже 
будет положительным.  Нужен 
индивидуальный подход.

Забегая вперёд, скажу, что 
работа Сергея Бурали была 
признана лучшей. Также он 
был рекомендован к поступле-
нию в аспирантуру. 

Александр Бирюков дал 
оценку качеству питьевой воды 
в родном Кантемировском рай-
оне и назвал причины, влияю-
щие на её состав. Внимательно 
заслушав выступление, глава 
администрации  района Вла-
димир Покусаев посоветовал 
своему земляку разработать 
конкретные предложения по 
внедрению современных мето-
дов очистки питьевой воды. 

Были заслушаны и две ма-
гистерские работы: по одной в 
каждом районе. Анна Попова  
дала оценку современному со-
стоянию фауны и расселению 
гнездящихся птиц, исследовав 
лесозащитные полосы Камен-
ной Степи. Ирина Корчагина 
изучила структуру микроб-
ного сообщества урбанозёмов 
на примере Центрального 
района Воронежа, провела мо-
ниторинг и выявила уровень 
деградации почвы в разных 
городских зонах. 

- Считаю, что выездная за-
щита как одна из форм сотруд-
ничества района и вуза себя 
полностью оправдывает. Все 
дипломные работы выполнены 
на должном уровне. Хоте-
лось бы обратить внимание на 
практическую направленность 
исследований. Будем рады 
услышать предложения по 
улучшению качества жизни 
населения. Наш Кантемиров-
ский район — особенный. Он 
стоит на водоразделе. Серьёз-
ные исследования по воде 
проводились ещё в середине 
прошлого века. Вода очень 

жёсткая. Население района 
обеспечивается водой из под-
земных источников. У нас 
имеются 50 водопроводов, 12 
водозаборных площадок. Об-
щая протяженность водопро-
водных сетей составляет 424,5 
километра,  высок процент из-
ношенности. На водоочистные 
цели выделено 330 миллионов 
для Кантемировки и 90 мил-
лионов - для Митрофановки.

Глава муниципального 
района - председатель Совета 
народных депутатов, директор 
Верхнемамонского лицея Ва-
силий  Дудкин после выстав-
ления оценок порадовался за 
трёх своих бывших учеников, 
теперь уже выпускников вуза, 
и пригласил Ирину Корчагину 
на работу в район.   

-Вот уже шестой раз в Верх-
немамонском и третий - в 
Кантемировском районах со-
стоялась публичная защита  
квалификационных работ 
выпускников учебных заве-
дений из этих районов, - под-
вела итог декан естественно-
географического факультета 
ВГПУ Светлана Алфёрова. - В 
большинстве работ мы увиде-
ли начало исследовательской 
деятельности. Не все было 
удачно в течение обучения, но, 
тем не менее, финишировать 
сумели все. Хочу поблаго-
дарить родителей, которые 
были рядом со своими детьми, 
поддерживали их, интересова-
лись их учёбой. Ребятам также 
помогли и учителя тех школ, 
где они учились, проходили 
практику, собирали материал 
для дипломных работ. 

После традиционной фото-
графии на память новоис-
печённые дипломированные 
специалисты ещё долго не 
могли расстаться, обсуждая 
перипетии защиты и строя 
планы на самое что ни на есть 
ближайшее будущее.

Тамара гаШимоВа
Верхний Мамон -Кантемировка

В актовом зале царило лёгкое волнение. Выпускники 
заканчивали последние приготовления, родители под-
бадривали их, а самим впору было валерьянку пить. 
Через несколько минут вчерашним студентам есте-
ственногеографического факультета ВГПУ предстояло 
показать экзаменационной комиссии, родителям, 
своим бывшим учителям, руководству сначала Кан-
темировского, а затем и Верхнемамонского районов, 
чему они научились за пять лет учёбы в вузе. 

КРИМИНАЛ
Сколько стоит  
честь мундира?

Задержан полицейский, подозревае-
мый в получении взятки в сумме семиде-
сяти тысяч рублей от гражданина за из-
менение меры пресечения с заключения 
под стражу на подписку о невыезде. 

Е г о  з а д е р ж а л и  с о т р у д н и к и 
оперативно-разыскной части собствен-
ной безопасности ГУ МВД России по 
Воронежской области рядом с торго-
вым павильоном, расположенным на 
улице Циолковского. Подозреваемым 
оказался сотрудник ОУР отдела поли-
ции №5 УМВД России по Воронежу. В 
настоящее время сотрудниками СО по 
Левобережному району  Воронежа СУ 
СК России по Воронежской области 
проводится проверка.

Полицейский уволен со службы за со-
вершение проступка, порочащего честь 
сотрудника органов внутренних дел, 
сообщает пресс-служба ГУ МВД по Во-
ронежской области.

По результатам служебной проверки по 
причинам и условиям, способствовавшим 
совершению противоправного деяния, к 
его руководителям будут приняты самые 
жесткие меры, вплоть до освобождения 
от занимаемых должностей.

Преступный дуэт
С начала июня нынешнего года в де-

журную часть городского управления 
полиции стали чаще поступать сообще-
ния о квартирных кражах, произошед-
ших в Ленинском районе. 

Серию преступлений объединял спо-
соб проникновения злоумышленников 
в частные домовладения. Преступники, 
как правило, проникали в дом через 
пластиковые окна, предварительно вы-
давив их рамы. Совпадало и похищенное 
имущество – пропадали только золотые 
ювелирные изделия и деньги.

Были установлены очевидцы кражи 
в одном из домов. Из рассказа жителей 
следовало, что воров было двое и передви-
гались они на мопеде. В ходе проведения 

оперативно-разыскных мероприятий со-
трудники полиции обнаружили у одного 
из домов мопед, по приметам похожий на 
описанный свидетелями. Стражи порядка 
устроили у дома засаду. Вскоре они заме-
тили людей, вышедших из соседнего дома 
и направившихся к мопеду. В этот момент 
подозреваемые и были задержаны.

В ходе досмотра в их карманах были 
обнаружены похищенные вещи на общую 
сумму около 112 тысяч рублей. Выяс-
нилось, что мужчины – родственники и 
давно известны полиции. Дядя и его пле-
мянник проживают в Железнодорожном 
районе. Семейный дуэт уже неоднократно 
был судим за совершение подобных краж, 
а также грабежей.

Сотрудниками полиции уже установ-
лена причастность этих граждан ещё к 
четырём квартирным кражам, а также 
стали известны места сбыта похищенного. 
По каждому факту возбуждены уголов-
ные дела. Подозреваемые находятся в 
следственном изоляторе.

Константин ШОМАХОВ.

На электронную почту «Коммуны» пришло тре-
вожное письмо. Его автор, подписавшийся Сергеем, 
просил редакцию срочно вмешаться и не допустить 
закрытия дома для престарелых в селе Красносё-
ловка Петропавловского района. Единственный дом 
такого типа на несколько соседних районов юга Во-
ронежской области находится в хорошем состоянии. 
Он рассчитан на 25 мест. Старикам вроде бы сооб-
щили, что поскольку дом содержать нерентабельно, 
то он будет закрыт. 

Редакция «Коммуны» связалась с главой админи-
страции Петропавловского района Алексеем Собка-
ловым. От него пришел официальный ответ: 

«Письмо за подписью некоего «Сергея» по пово-
ду якобы намечаемого закрытия Красносельского 
дома-интерната не что иное, как анонимка, не 
имеющая под собой никаких оснований. Дом явля-
ется областным учреждением и финансируется из 
областного бюджета. В настоящее время в нем про-
живают 23 человека из разных районов Воронежской 
области. Администрация учреждения полностью 
обеспечивает старикам условия проживания в соот-
ветствии с действующими санитарными правилами 
и нормами. 

Пожилые люди получают хорошее разнообразное 
питание, медицинская помощь может быть оказана 
в любое время суток, организуется досуг проживаю-
щих. Социально значимое учреждение как продол-
жало принимать многие годы пожилых людей, так 
будет делать это и впредь. Никаких жалоб от граждан 
не поступало. Кому понадобилось волновать старых 
людей и распространять слухи о закрытии дома-
интерната, мы выяснить не могли. 

А.С.СобкАлов,
глава администрации Петропавловского  

муниципального района». 

ПО СЛУХАМ И АВтОРИтЕтНО

Дом для стариков

Выводок диких свиней.

Сурки.

поздравительная открытка
Сегодня, 31 июля, у давнего автора «Коммуны», 

члена Союза журналистов России, 
полковника КГБ СССР в отставке 

Анатолия Кирилловича 
НиКифоРовА

день рождения.

Уважаемый Анатолий Кириллович!
Примите искренние поздравления по случаю очередной вехи 

на Вашем жизненном пути. Оценивая его еще раз, мы вновь отдаем 
должное Вашему профессионализму, патриотизму, порядочности, 
умению последовательно отстаивать интересы государства и 
общества. От всей души желаем Вам крепкого здоровья, благопо-
лучия, долголетия и новых успехов на творческом поприще. 
                                                                  Друзья и коллеги.

ВОПРОС «КОММУНы»?
Какие ваши любимые телепередачи?

Лидия ЧАСОВСКИХ, библиотекарь:
- Смотрю только канал «Культура». Очень нравятся програм-

мы «Линия жизни» о знаменитых людях двадцатого века и «Тем 
временем», которые ведёт Александр Архангельский. Я в курсе 
культурной жизни России. А разные детективы или сериалы, где 
кого-то зарезали или облили кислотой, я не смотрю. 

Инна АНУХИНА, инженер-химик:
- Нравится смотреть передачи на новом телеканале «Дождь». 

Мне интересно узнавать о том, что происходит в сфере бизнеса, 
политики, спорта, экологии. Об этом рассказывают в передачах 
«Деньги на «Дожде», «Утро большого города». 

Зинаида ФЕДОРОВНА, пенсионерка: 
- Только программа «Время»! По выходным могу позволить 

себе посмотреть развлекательную передачу «Субботний вечер». 
Много смотреть телевизор не могу, так как мне сделали операцию 
на глазах. 

Юрий СМИРНОВ, водитель:
- Домой прихожу с работы в семь вечера, поэтому хочется  

отдохнуть. А где это лучше сделать, чем не на диване с пультом 
от телевизора в руке? Я поклонник спорта, поэтому смотрю  
трансляции с соревнований, интересуюсь новостями в этой об-
ласти. Редко переключаюсь на Первый канал, на передачу «Пусть 
говорят» и «Новости».

Николай ПРИЛЕПИН, школьник:
- По Первому каналу смотрю «Новости». А если тема интерес-

ная, то и документальные фильмы , а также «Закрытый показ» с 
Александром Гордоном. На ТНТ по выходным показывают про-
грамму о невыдуманных происшествиях, называется «История 
большого города». Если нечего делать, то переключаюсь на раз-
влекательные шоу на канале «Муз-ТВ».

 Опрос провела Анна ЗЫБЦЕВА.

зао «землянское» реализует 

семена озимой пшеницы
«Крастал» элита, высокоурожайный, засухоустойчивый.
«губернатор дона» рС-1, высокоурожайный, 48-50ц/га, с высоким 
содержанием клейковины;
«Северодонецкая Юбилейная» рС-1,  
морозостойкий сорт, устойчив к болезням;
«Безенчукская -380» рС-1, устойчив к полеганию, болезням.

Семена сертифицированы.

Контактные телефоны: 8 (47372) 31-145, 31-263, 31-349, 8 905 655 4406.   

с
о

р
то

в

Торги 
посредством 

публичного предложения 
по продаже права 

требования 
ОАО «РУССО-БАЛТ 

ТЯЖЭКС» 
(г.Воронеж,  

Московский пр-т, 11, 
ИНН3662110924), 

назначенные на 23.07.2012г.,
признаны

несостоявшимися
по причине отсутствия  

заявок на участие в торгах.

Турнирная таблица на 30 июля.
Команда и В н П мячи о

1. ЛОКОМОтИВ (Лиски) 3 3 0 0 4-1 9

2. Авангард (Курск) 3 2 1 0 10-3 7

3. Подолье (Подольск) 3 2 1 0 7-1 7

4. Сокол (Саратов) 3 2 1 0 6-1 7

5. Калуга (Калуга) 3 2 1 0 6-4 7

6. Губкин (Губкин) 3 2 1 0 4-1 7

7. ФАКЕЛ (Воронеж) 3 2 0 1 5-5 6

8. Арсенал (тула) 3 1 1 1 6-4 4

9. Звезда (Рязань) 3 1 1 1 3-3 4

10. Металлург (Липецк) 3 1 1 1 2-2 4

11. Зенит (Пенза) 3 1 0 2 6-5 4

12. Металлург (Выкса) 3 0 1 2 2-6 1

13. Витязь (Подольск) 3 0 1 2 3-6 1

14. Орел (Орел) 3 0 0 0 1-6 0

15. Металлург-Оскол (Ст.Оскол) 3 0 0 0 2-9 0

16. Спартак (тамбов) 3 0 0 0 0-10 0

Цена –  
на момент 
публикации.

Мы продолжаем знакомить читателей «Коммуны» с творчеством 
фотожурналиста из Петропавловки Александра Бровашова. Сегодня 
представляем две его работы из мира животных.
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